

## BREVES SABANA

Miércoles 6 de Agosto

### Presidente Uribe en La Sabana

La charla con el presidente se llevará a cabo el miércoles 6 de agosto de 10:00 a.m. a 1:00 p.m., en el Auditorio David Mejía Velilla. Las listas de las personas que quedaron inscritas serán publicadas el lunes 4 de agosto a la entrada del Edificio E1. Al evento se deben presentar con el documento de identidad y el carné que los identifique como miembros de nuestra comunidad universitaria.

### NUEVA Maestría en Dirección y Gestión de Instituciones Educativas

Considerada como la única maestría en Colombia para formar directivos de Instituciones de Educación Superior o Escolar de un departamento de formación o educación, de un programa o proyecto educativo en una empresa, entidad pública u ONG's, el próximo 22 de agosto se inicia este programa de maestría. *Continúa Pág. 2...*

### Bienvenida alumnos PIU

María Patricia Gómez Becerra. Directora de Programa.

Estimados Estudiantes: Asumir la vida universitaria implica grandes retos personales y académicos; pero no olviden que en su Facultad de Educación cuentan con un equipo de profesores dispuesto a orientarles y apoyarles en esta nueva etapa. *Continúa Pág. 2...*



### Nueva Sala de Multimedia

El antiguo salón A-205 es ahora la Sala Multimedia de la Facultad de Comunicación, en la que estudiantes y profesores podrán desarrollar proyectos de Animación Experimental, Digital y 3D, Diseño Gráfico y edición de video. *Continúa Pág. 5...*

### Siguen abiertas inscripciones para curso de remo en La Sabana

A partir de este segundo semestre académico, asesorada por el Club Náutico El Portillo, la Universidad de La Sabana ofrece el curso de práctica de remo. *Continúa Pág. 2...*

### Tienda Universitaria es ahora la Librería Universitaria

La Librería Universitaria le da la bienvenida a la comunidad académica y los invita a visitarla, donde encontrarán variedad de textos a un costo menor que otras librerías.

## 12 proyectos interdisciplinarios serán financiados por la Universidad

### Calidad científica, formulación y presentación de los proyectos, entre los principales criterios de elección

La Comisión de Asuntos Generales aprobó la financiación de 12 proyectos de investigación de menor cuantía, de los 37 presentados a la Convocatoria de Proyectos para fomentar investigación interdisciplinaria. Los principales criterios utilizados para la aprobación de los proyectos fueron:

- Calidad científica según criterio de los pares y de la Comisión *ad hoc* de Investigación.

- Formulación y presentación del proyecto por mínimo dos grupos de investigación de distintas unidades académicas o con grupos de otra institución.
- Experiencia previa de los investigadores en publicación de resultados de investigación.
- Formación de jóvenes investigadores a través del proyecto mediante la participación de estudiantes de pre o postgrado.

Conozca los investigadores y los grupos beneficiarios de esta convocatoria en la Pág. 6...

### María Elisa Moreno Fergusson: Decana Encargada de la Facultad de Enfermería y Rehabilitación

Luego del reciente nombramiento de la profesora María Clara Quintero Laverde como nueva Vicerrectora Académica de la Universidad, María Elisa Moreno Fergusson, fue nombrada como Decana Encargada de la Facultad.



La profesora Moreno es Especialista en enfermería en cardio respiratoria de la Facultad de Enfermería de la Universidad Nacional de Colombia y actualmente está cursando el doctorado en enfermería en la misma institución.

Asimismo, se vinculó a la Universidad de La Sabana como profesora asociada de la Facultad desde 1995; se ha desempeñado como Directora de Programa de Enfermería desde 2003 hasta 2006 y fue Directora de Postgrados de Enfermería desde 2002 hasta 2003.

#### Entre su experiencia como investigadora se destaca:

- Coordinadora del grupo de investigación sobre el Modelo de Adaptación de Callista Roy de la Facultad de Enfermería y Rehabilitación de la Universidad de La Sabana, Categoría B de Colciencias.
- Coordinadora del Capítulo Colombiano de la Roy Adaptation Association.

La Facultad agradece la invaluable labor desempeñada por la profesora María Clara Quintero, durante sus seis años de trabajo.

### Estudiante de Doble Titulación gana premio internacional



Equipo "Arigarsahu", ganador del Concurso de Marketing Inmobiliario de Navarra y del cual hace parte Cristina Ahumada (aparece con chaqueta blanca), estudiante de La Sabana.

Cristina Ahumada Meléndez, estudiante de nuestro Programa de Comunicación Social y Periodismo y quien actualmente está estudiando el Master en Dirección de Empresas Internacional de Foro Europeo, es la ganadora, junto con otros tres estudiantes, del I Concurso de Marketing Inmobiliario de Navarra.

"Con más de 100 alumnos participantes de los principales centros de formación navarros (UPNA, UN, FORO EUROPEO Y ESIC), el concurso registró una amplia participación y sorprendió a los organizadores por la calidad de los trabajos.

El equipo "Arigarsahu" de Foro Europeo, formado por Diana Salamanca, Marlío Garzón, Cristina Ahumada, Hugo Aristizabal, alumnos del Master Internacional en Dirección de Empresas, resultó ganador con la idea de mezclar relax y creatividad. Así han logrado una gratificación económica y un viaje de fin de semana para todos los miembros del grupo", tomado de <http://www.foroeuropeo.com/viewarticle.php?id=142>

## Concurso Octavio Arizmendi se internacionaliza y será patrocinado por el Convenio Andrés Bello

El concurso de investigación formativa de la Facultad de Derecho "Octavio Arizmendi" a partir de este año, gracias al apoyo del Convenio Andrés Bello, CAB, realizará la convocatoria para concursantes, no sólo entre estudiantes de universidades colombianas, como habitualmente se hacía, sino también entre sus homólogos de universidades que hacen parte del CAB.

Gracias a la gestión realizada por la Dirección de Proyección Social de la Facultad, el CAB patrocinará el premio para el ganador del certamen, las publicaciones del convenio y la participación de pares expertos como jurados del concurso.

## Miércoles Musicales

Este y todos los Miércoles ven a nuestro Centro Comercial y disfruta de las más espectaculares tardes musicales

Miércoles de 5 a 7 pm  
Edificio Central Zona Lounge

Shows en vivo Música para todos los gustos



## Charla para beneficiarios de Créditos ICETEX

Si tuviste mora en alguna de tus cuotas en el periodo académico 2008-I ó estas legalizando tu crédito ICETEX por primera vez para el 2008-II, deberás asistir a la charla acerca de la importancia del pago a tiempo. (Asistencia obligatoria). Fecha: 11 de agosto. Hora: 12:00 m. a 2:00 p.m. Lugar: Auditorio David Mejía Velilla.

## Convocatoria Grupos Representativos Artísticos

Bienestar Universitario y Desarrollo Cultural invitan a los estudiantes interesados a las reuniones informativas de los Grupos Representativos.

### Martes 5 de Agosto

Grupo de Teatro Hora: 4:00 p.m. Lugar: Sala Cultural. Banda Fusión Hora: 5:00 p.m. Lugar: Casa del Lago.

### Miércoles 6 de Agosto

Grupo de Danzas Hora: 12:00 m. Lugar: Salón Ágora. Rock Hora: 4:00 p.m. Lugar: Casa del Lago.

### Viernes 8 de Agosto 1

Ensamble de Guitarras Hora: 2:00 m. Lugar: Casa del Lago. Gaitas y Tambores Hora: 1:00 p.m. Lugar: Casa del Lago. Música Andina Hora: 3:00 p.m. Lugar: Casa del Lago.

Informes: Marta Cecilia Puerta [marta.puerta@unisabana.edu.co](mailto:marta.puerta@unisabana.edu.co), segundo piso Bancolombia y Camila Ospina [camila.ospina@unisabana.edu.co](mailto:camila.ospina@unisabana.edu.co). Casa del Lago

## Viene de Pág. 1... Bienvenida alumnos PIU

Hoy quiero felicitarlos por haber tomado la decisión de realizar el Programa de Integración a la Universidad; estoy segura que con el compromiso y responsabilidad de cada uno, lograremos alcanzar las metas que nos hemos propuesto para este semestre.

Con el PIU, tendrás la certeza de una mejor elección de carrera. ¡Bienvenidos y Bienvenidas!

## Viene de Pág. 1... Siguen abiertas inscripciones para curso de remo en La Sabana

Las sesiones de práctica se desarrollarán en el lago de la Universidad, dos veces por semana, en horarios por convenir. Informes: escriba al correo electrónico: [alvaro.llorente@unisabana.edu.co](mailto:alvaro.llorente@unisabana.edu.co)

## Viene de Pág. 1... NUEVA Maestría en Dirección y Gestión de Instituciones Educativas

Ofrecida por la Facultad de Educación de la Universidad de La Sabana, está dirigida a profesionales de distintas disciplinas con experiencia en la dirección de una institución, programa, o proyecto educativo. Para mayor información le invitamos a visitar el sitio Web [www.unisabana.edu.co/postgrado/maestrias/facultad\\_educacion/direccion\\_centros\\_educativos/index.html](http://www.unisabana.edu.co/postgrado/maestrias/facultad_educacion/direccion_centros_educativos/index.html) o comunicarse con la Ext.: 2203. Inscripciones abiertas.

# NUESTROS PROFESORES

## Nueva profesora de planta en la Facultad de Comunicación



La Facultad de Comunicación le da la bienvenida a Stephanie Rueckoldt, quien desde este semestre se incorporó tiempo completo a la planta docente. La profesora es Cineasta y Artista Plástica de la Academia de Bellas Artes de Hamburgo (Alemania), con Licenciatura y Maestría en Comunicación Audiovisual. Desde 2005 dirige el proyecto *Caleidoscopio de Sueños: CineArte para niños y niñas*, y realiza festivales y talleres de CineArte para público infantil. Ha participado en numerosos festivales y conferencias a nivel nacional e internacional de Cine y Televisión infantil, fue fundadora y coordinadora de las tres primeras Muestras de Animación Experimental en conjunto con la Cinemateca Distrital y diferentes universidades

de Bogotá y cuenta con una amplia experiencia en la enseñanza de medios audiovisuales tanto a nivel universitario como de cursos y proyectos libres.

En la Facultad, estará a cargo de las asignaturas *Taller de Creatividad en Comunicación Audiovisual y Multimedia*, *Seminario de Producción de Televisión Infantil* en Comunicación Social y Periodismo, y la electiva de *Animación Experimental*.

## Facultad de Medicina hace parte de proyecto euro americano

La Red Euro Americana de Motricidad Humana con sede en Brasil, invitó al Grupo *Prosein* de la Facultad a formar parte del proyecto ALFA, el cual trabaja en el desarrollo de las ciencias de la motricidad humana.

De esta manera, la Facultad se incluye dentro de una red que procura desarrollar investigadores en las áreas de la fisiología y la medicina del deporte para mejorar la evaluación de atletas de América Latina, buscando generar un centro de referencia a nivel iberoamericano.

La Facultad trabaja en conjunto con el doctor LC Cámeron, profesor de biología molecular de la Universidad *Unirio*, donde se desarrolla una línea de investigación para interpretar nuevas tecnologías para el análisis de la actividad neuronal en atletas de alto rendimiento.

En días pasados el doctor Daniel Alfonso Botero, de la Facultad, visitó Brasil y Paraguay para adelantar este tema.

El proyecto cuenta con el apoyo económico, científico y tecnológico de la Comunidad Europea.



## Colombia representada en Congreso Internacional en Perú

La asociación de Gastroenterología de Perú invitó al doctor Fabián Arturo Emura Perlaza, profesor de la Facultad, a presentar tres conferencias en el Curso Internacional de Gastroenterología realizado entre el 27 y 29 de junio.

El doctor Emura expuso las conferencias: Diagnóstico y tratamiento del cáncer gástrico temprano, ¿Cómo predecir la profundidad de la invasión cáncer de recto? y Curso para enfermeras de endoscopia.

Asimismo, el doctor Emura representó a la Facultad en el curso anual de postgrados del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición de México.

Durante el evento, que se realizó entre el 3 y 5 de julio, se expusieron dos conferencias magistrales, la primera, Diagnóstico del estado cero en cáncer gástrico y Tratamiento endoscópico del cáncer gástrico estado cero.

Por otra parte, durante el 28 y 29 de septiembre el doctor Emura estará en Monterrey, México representando a la Facultad y exponiendo sus estudios en el Curso Internacional de Gastroenterología.

De esta forma, la Facultad continúa su representación en el exterior en importantes congresos internacionales.



 <b>Universidad de La Sabana</b>	<b>Consejo Editorial</b> Doctor Obdulio Velásquez Posada Rector Doctor Rafael Stand Niño Vicerrector Secretario	Luis Obregón Rendón Director de Mercadeo y Comunicación Natalia Hernández Álvarez Coordinadora de Comunicación Interna	<b>Dirección Editorial:</b> Natalia Hernández Álvarez Fotografía: Natalia Hernández Álvarez y María del Carmen Guarín <b>Diseño, Diagramación e Impresión:</b> Hipertexto Ltda. <a href="http://www.hipertexto.com.co">www.hipertexto.com.co</a>
--	---	---	---

## Facultad de Derecho y *Law For Development* firman convenio

Con el fin de generar un espacio de discusión, colaboración y coordinación entre la Facultad y la Fundación *Law For Development*, se estableció un convenio para aunar esfuerzos entre ambas entidades.

La Dirección de Proyección Social y el Consultorio Jurídico – Centro de Conciliación de la Facultad, serán las unidades encargadas de crear y establecer un proyecto para encargarse de prestar servicios jurídicos Pro-bono, con el fin de beneficiar a la comunidad y permitir a las personas menos favorecidas un acceso continuo, eficaz y eficiente a la justicia, para efectos de desarrollar

proyectos de responsabilidad social que benefician a la comunidad en general.

Los servicios jurídicos Pro bono y obligan a las partes a prestar servicios jurídicos gratuitos a través de la gestión de sus profesores y estudiantes por un término mínimo de 25 horas anuales. Según el Director de Proyección Social de la Facultad de Derecho, doctor Hernán Olano, la Universidad cumple ampliamente ésta tarea no sólo a través de los servicios del Consultorio Jurídico.

El Convenio se enmarca dentro de los propósitos del Cyrus R. Van Center for International Justice de la Barra

de Abogados de Nueva York y cuenta como afiliados, entre otros a 16 de las más importantes firmas de abogados de Colombia y en el exterior están vinculadas el Colegio de Abogados de Buenos Aires, la Universidad de Buenos Aires, la Universidad Austral de Buenos Aires, la Universidad de Palermo, la Universidad Católica Argentina, la Barra de Abogados del Brasil, la Universidad de Sao Paulo, el Colegio de Abogados de Chile, la Pontificia Universidad Católica de Chile, la Universidad de Chile, la Universidad Diego Portales, el Colegio de Abogados de la Barra Mexicana, etc.

## Primeras Jornadas Internacionales de Responsabilidad Civil: "Una nueva mirada a los grandes problemas de la responsabilidad"

Organizadas por la Facultad de Derecho de la Universidad, del 16 al 20 de agosto, se llevará a cabo esta primera edición de las Jornadas Internacionales, que girarán en torno al tema de Responsabilidad Civil y contará con la presencia de destacados conferencistas, entre los cuales se destacan el doctor François Chabas, invitado como conferencista internacional, el doctor Obdulio Velásquez Posada, Rector de La Sabana, quien hablará del "Daño Extramatrimonial en Colombia" y los doctores Javier Tamayo Jaramillo y José Manuel Gual.

El evento, que tendrá entrada libre, tiene un cupo, limitado y para quienes deseen adquirir su certificado de asistencia este tendrá un costo de \$50.000.

### Programa del evento:

#### Sábado 16 de agosto

8:00 a.m. – 8:30 a.m.: Inscripciones

8:30 a.m. – 9:00 a.m.: Bienvenida a cargo del Señor Rector de la Universidad de La Sabana, Dr. Obdulio Velásquez Posada.

9:00 a.m. – 11:00 a.m.: Evolución de la Responsabilidad Civil Médica en el Derecho Francés. **François Chabas.**

11:00 a.m. – 12:00 m.: La Prueba de la Culpa y del Nexo Causal en la Responsabilidad Médica. **Javier Tamayo Jaramillo.**

12:00 m. – 12:30 p.m.: Panel abierto a las preguntas de los participantes. **François Chabas y Javier Tamayo Jaramillo.**

#### Martes 19 de agosto

9:00 a.m. – 11:00 a.m.: La Pérdida de una Oportunidad, con énfasis en la Responsabilidad Médica. **François Chabas**

11:00 a.m. – 12:00 m.: Retos y Perspectivas del Daño Extramatrimonial en Colombia. **Obdulio Velásquez Posada.**

12:00 m. – 12:30 p.m.: Panel abierto a las preguntas de los participantes. **François Chabas y Obdulio Velásquez Posada.**



#### Miércoles 20 de agosto

9:00 a.m. – 10:00 a.m.: Cláusulas de Exoneración: Problemáticas actuales. **José Manuel Gual**

10:00 a.m. – 11:45 a.m.: Responsabilidad Civil por accidentes de tránsito. **François Chabas.**

11:45 a.m. – 12:00 m.: Panel abierto a las preguntas de los participantes y Cierre del Evento. Decano Facultad de Derecho.



Profesor **François Chabas.**

## La Universidad de La Sabana presente en el III Congreso Iberoamericano de Filosofía

El Departamento de Filosofía del Instituto de Humanidades, representado por los profesores Inés Calderón, Directora del Departamento, quien presentó las ponencias: *Noticia originaria de Dios y experiencia religiosa* y *La constitución de la materia de los imperativos prudenciales*; María Inés Jara con la ponencia *Dolor y sufrimiento: análisis fenomenológico desde la sociedad de riesgo* y Francisco Casas con la ponencia *Averiguación, escritura y narración histórica en la Grecia Antigua: Tucídides y la "Historia de la Guerra del Peloponeso"*,

participó en el III Congreso Iberoamericano de Filosofía, que se realizó en la Universidad de Antioquia, del 1º al 5 de julio, bajo el tema general de El Pluralismo.

En la sección *In memoriam*, que tuvo como objetivo rendir homenaje a algunos filósofos iberoamericanos muertos en los últimos años, la Doctora Inés Calderón presentó una reseña de la vida y obra de Don Antonio Millán-Puelles.

Alrededor de mil filósofos de 17 nacionalidades de América y de la Península Ibérica fueron convocados por la Sociedad de la Enciclopedia Iberoamericana de Filosofía, con la colaboración de todas las sociedades nacionales de filosofía de los países involucrados y con la colaboración de algunas universidades colombianas, entre las que se cuenta la Universidad de La Sabana.



Visita  
[www.actualidaduniversitaria.net](http://www.actualidaduniversitaria.net)

## CONVOCATORIAS

### Módulo: El interés por la verdad y su comunicación

El Instituto de Humanidades informa que dentro del Plan de Formación para Empleados Administrativos (Profesionales, Ejecutivos y Directivos) y Plan de Formación para Profesores - Ciclo Básico, año 2008, el profesor de la Universidad de Navarra, Doctor Juan Fernando Sellés dictará el Módulo "El Interés por la verdad y su comunicación". El curso será intensivo del 11 al 16 de agosto, con el siguiente horario: de lunes a viernes de 8:10 a.m. - 12:00 m. y el sábado de 9:00 a.m. - 12:00 m. El tiempo que falta para completar el número de horas requerido por el módulo, se cumplirá por medio de la lectura del texto preparado por el profesor para el desarrollo de las clases. El curso se dictará en la sala de juntas E-224 del Instituto de Humanidades.

El valor del curso es de \$100.000,00. Para la inscripción favor comunicarse con la señora Carmen Cecilia Hernández M. Ext. 2853, 2808, 2805.

Cupo limitado.

### Regístrate en Universia y gana con Palm

Con el objetivo de promover el registro y la actualización de datos en el Portal [www.universia.net.co](http://www.universia.net.co), Universia y Palm lanzaron, desde el 28 de julio, una campaña que entregará premios cada 20 días.

Quienes actualicen sus datos o se registren en el Portal durante la campaña, además de gozar de los beneficios de ser usuario registrado, tendrán la oportunidad de participar en sorteos de Palms y kits marca Universia.

Estar registrado en Universia le permite al usuario recibir boletines electrónicos, participar en concursos y sondeos, comentar artículos, inscribirse en los cursos virtuales de las universidades socias, obtener información de becas y convocatorias y acceder a todos los servicios de la Red Universia.

Para mayor información sobre los sorteos consulte: [www.actualidad-universitaria.net](http://www.actualidad-universitaria.net)

**Mayor información:** Lina María Mantilla Ojeda. Analista de Comunicaciones. Gerencia de Mercadeo y Comunicaciones. Universia Colombia. Teléfono: 2559209 ext. 120. Página web: [www.universia.net.co](http://www.universia.net.co). Correo electrónico: [lina.mantilla@universia.net](mailto:lina.mantilla@universia.net).

### Se cierran las inscripciones para los Campeonatos Inter-Facultades 2008

La Jefatura de Desarrollo Deportivo informa que hasta el 11 de agosto estarán abiertas las inscripciones para los campeonatos Inter-Facultades 2008, en las siguientes disciplinas: fútbol 11 y fútbol 9 (masculino) y fútbol 6 (masculino y femenino)

Informes: Gustavo Ramírez, Unidad Deportiva. Tel.: 8615555, Ext.: 1254. Correo electrónico: [gustavo.ramirez@unisabana.edu.co](mailto:gustavo.ramirez@unisabana.edu.co)

### Cursos Libres en Natación, Tenis de Campo y Tenis de Mesa

Se informa que están abiertos los cursos libres en Natación, Tenis de Campo y Tenis de Mesa para los que quieran aprender y perfeccionar la práctica de esos deportes. La intensidad de práctica es de cuatro horas semanales.

Costo de inscripción: \$32,000.

Mayor información con: Marta Cecilia Puerta, Sala de Desarrollo Cultural. Correo electrónico: [marta.puerta@unisabana.edu.co](mailto:marta.puerta@unisabana.edu.co)

Gustavo Ramírez, Unidad Deportiva. Correo electrónico: [alvaro.llorente@unisabana.edu.co](mailto:alvaro.llorente@unisabana.edu.co)

### Únete al equipo de la V Semana de la Comunicación

Como todos los años, la Facultad se encuentra preparando la V versión de la Semana de la Comunicación. Si quieres ser parte del equipo organizador en alguno de los comités inscribete en la Dirección de Estudiantes de la Facultad. Los comités son:

- Académico
- Logística
- Divulgación y Promoción

Envía un correo electrónico a la dirección [manuel.gonzalez@unisabana.edu.co](mailto:manuel.gonzalez@unisabana.edu.co) con los siguientes datos: tu nombre, código, semestre, número de celular, correo electrónico de Unisabana, correo electrónico personal y el comité en el que quieres participar.

La V Semana de la Comunicación se realizará entre el 1º y el 3 de octubre de 2008.

## Programación Cultural Bienestar Universitario

SALA CULTURAL

SEMANA DEL 4 DE JULIO AL 8 DE AGOSTO

#### LUNES 4

CIN-ESTUDIO  
ADIOS MAMÁ

funciones a las 10:00 a.m. y a las 2:00 p.m.



Durante la Segunda Guerra Mundial, cerca de 80.000 niños fueron mandados desde Finlandia a Suecia, Dinamarca y Noruega, países neutrales, en la mayor evacuación de niños de la historia. Tras la muerte de su padre en la guerra, Eero, un niño de 9 años, será evacuado a Suecia. Allí, lejos de su madre, Eero deberá aprender a vivir en un nuevo país, con una lengua extraña y con una familia que no es la suya... Nominada por Finlandia a la mejor película de habla no inglesa. Basada en la obra literaria de Klaus Härö.

No te pierdas esta conmovedora película, en Cin-estudio 2008, recuerda el horario de las funciones a las 10:00 a.m. y a las 2:00 p.m.

Continúa disfrutando del espacio de Música en vivo con chimenea. Este viernes nos acompañará Manuel Santacruz. ¡No faltes, podrás cantar con la banda y ganarte los premios!

El documental para esta semana es "Las torres gemelas" **LUNES** a las 1:00 p.m. y el **MIÉRCOLES** a las 3:00 p.m.

#### MARTES 5

CIN-ESTUDIO  
ATORMENTADOS

10:00 a.m. y a las 2:00 p.m.



Una pareja de novios acaba de adquirir una casa donde no tardarán en entrar en contacto con el espectro desesperado de Mae Nak. La presencia del fantasma foragita las visitas inoportunas, pero los recién casados pronto se darán cuenta que los favores de Mae Nak tienen un precio, y no precisamente pequeño.

Te esperamos en Cinestudio a las 10:00 a.m. y a las 2:00 p.m. ¡No te la pierdas!

Este miércoles disfruta lo mejor de la música en vivo en el espacio de **MIÉRCOLES ARTÍSTICO**. En esta oportunidad, María Angélica Uribe de Ingeniería de Producción Agroindustrial y Daniel Escobar estudiante de la Facultad de Comunicación Social, nos deleitarán una vez más con una de sus excelentes interpretaciones.

#### MIÉRCOLES 6

CIN-ESTUDIO  
HARD DIE 4.0

funciones a las 10:00 a.m. y a las 1:00 p.m.



Bruce Willis vuelve a la acción con su papel de detective McClane en Nueva York. Esta vez, se le ha asignado la misión de atrapar al hacker Matt Farrell, quien ha atacado la infraestructura informática de Estados Unidos y poco a poco comienza a apagar a la nación entera

Disfruta este miércoles de las dos funciones a las 10:00 a.m. y a las 1:00 p.m.

### KARAOKE TIME

¡Queremos conocer tu talento! ¡Ven a cantar!



Vuelve **KARAOKE TIME**, ven a la sala cultural este **MARTES** a las 12:00 m. y disfruta con tus amigos este espacio de diversión cantando y ganando premios.



FESTIVAL

(Las reseñas y los comentarios de las películas fueron tomados de ACEPRENSA, [www.acepresa.com](http://www.acepresa.com))

#### VIERNES 8

CIN-ESTUDIO

INAUGURACIÓN JUEGOS OLIMPICOS  
BEIJING 2008

"Transmisión en directo"  
7:00 a.m. a 12:00 m.



En la franja de video concierto para esta semana tendremos el **LUNES** a las 11:30 a.m. Mozart; el **MARTES** a las 11:15 a.m. Sin bandera, el **MIÉRCOLES** a las 12:00 m. Sara Brightman.



Te recordamos que la Sala Cultural y la Oficina de Actividades Culturales y Complementarias están ubicadas en el segundo piso de las oficinas de Bancolombia.

Si quieres recibir información sobre la programación que ofrece Bienestar Universitario en sus diferentes áreas: social, salud, cultural y deportes, escríbenos a [bienestar.uniwersitario@unisabana.edu.co](mailto:bienestar.uniwersitario@unisabana.edu.co)

## Nueva tecnología para conferencias en La Sabana

La Universidad de La Sabana adquirió, por medio del Centro de Tecnologías para la Academia, el software Adobe Connect, una herramienta *web conference* que permite realizar conferencias a través de Internet, transmitiendo voz, vídeo, presentaciones y todo lo que el profesor desee usar.

Es una herramienta ágil y fácil de manejar, que incluso le permite al profesor o conferencista guardar en el servidor toda la charla, para que posteriormente pueda ser vista por quienes no pudieron asistir o por quienes deseen repetirla.

La Universidad adquirió tres salas virtuales, las cuales serán administradas por el Centro de Tecnologías para la Academia y a las cuales podrán acceder todas las dependencias comunicándose a la Ext.: 1487 ó al correo electrónico [eduardo.robayo@unisabana.edu.co](mailto:eduardo.robayo@unisabana.edu.co), suministrando la siguiente información: nombre del evento, fecha, hora de inicio, hora de finalización, cantidad de invitados, nombre del conferencista y lugar de ubicación del conferencista

Es recomendable que cada participante cuente con micrófono y audífonos para poder interactuar con los demás. Para mayor información del producto visite el sitio Web: <http://www.adobe.com/es/products/acrobatconnectpro/>

## Nuestros estudiantes están protegidos con la póliza de seguros de accidentes

La Jefatura de Prevención y Salud Ocupacional y el Servicio de Enfermería da la bienvenida a los nuevos estudiantes de la Universidad de La Sabana. En esta oportunidad les recordamos a los estudiantes que cuentan con una póliza de accidentes personales, Generally Colombia Vida.

Los estudiantes de primer semestre deberán presentar los siguientes documentos al Servicio de Enfermería, ubicado en el Edificio F, frente a la cancha de tenis:

- Certificado Médico (EPS o particular).
- Certificado de Optometría.
- Fotocopia del carné de la EPS, Prepagada o documento donde certifique que el estudiante pertenece al sistema.

La Cruz Roja Colombiana y la Secretaría de Salud de Bogotá agradece a los alumnos y empleados de la universidad quienes donaron un total de 300 Unidades de sangre durante el primer semestre que llega a los diferentes hospitales de Colombia y que salva la vida a muchas personas.



Agradecemos a todos los donantes reclamar su carné en la Enfermería de la Universidad en el Edificio F. La próxima Jornada de donación de sangre será el 21 de agosto de 2008.

**LINEA ALERTA** Marcando el número 8 desde cualquier teléfono fijo de la Universidad o los teléfonos beige en pasillos de edificios No 8, desde celular Comcel # 321.

Ya tienes a quién acudir

**tu línea @miga**

orientación y atención psicológica profesional

Tel: 870 7450  
Cel: 312 - 323 3333  
MSN: [tulineamiga20@hotmail.com](mailto:tulineamiga20@hotmail.com)  
e-mail: [tulineamiga20@unisabana.edu.co](mailto:tulineamiga20@unisabana.edu.co)

ES IMPORTANTE QUE SEPAS:  
 Tu llamada es absolutamente CONFIDENCIAL; por respeto a tu intimidad no estás obligado a suministrar tus datos personales.  
 Serás atendido de forma GRATUITA.

BIENESTAR UNIVERSITARIO

Universidad de La Sabana

En caso de presentarse cualquier eventualidad en la universidad pueden comunicarse a la Línea Alerta No 8, Ambulancia 6760652, Emergencias- Policías 123, Bomberos 8620643.

Cualquier inquietud, acérquese al Servicio de Enfermería, ubicado en el Edificio F, donde tenemos un horario de atención de 7:00 a.m. a 6:00 p.m. o visítenos en la dirección electrónica: <http://prevencion.unisabana.edu.co>. Exts.: 1201 - 1202.

## Ser egresado de la Universidad de La Sabana

Por: Adriana Yepes Mejía  
Egresada de la Facultad de Psicología de la Universidad de La Sabana

Al momento de elegir una carrera y por ende una universidad, es muy importante pensar en el posicionamiento que tienen los egresados, cómo se proyectan en el ámbito laboral y ante todo cómo son reconocidos, buscando con esto la identidad propia de quien en el futuro será reconocido como un egresado de tal universidad y carrera profesional.

Descubriendo dentro de los reconocimientos del mercado laboral, perfiles de egresados tanto de carácter académico como humano, entre los cuales, solo pocos abarcan ambos ámbitos con entereza, calidad y consistencia. Entre los cuales los egresados de la Universidad de la Sabana ocupamos una posición joven pero privilegiada, demostrando conocimientos actuales, flexibles y en exploración, de una manera integrada al desarrollo humano tanto personal como social, lo cual enriquece y potencializa las empresas nacionales y multinacionales, en las que nosotros, los egresados de la Universidad de La Sabana, nos desenvolvemos con facilidad y éxito.

Encontrando cada vez más, dentro de grandes organizaciones como El Tiempo, Colsonitas y Xerox, entre otras, una positiva imagen de los egresados de la Universidad, facilitando los procesos de ingreso de nuevos y más jóvenes egresados, pero que mantienen la calidad y fortaleza del perfil de siempre.

Al mismo tiempo que una sensación de satisfacción se vive al realizar bien y cada vez mejor la labor que se desempeña, generando en el lugar donde se labora reconocimientos tanto de carácter social como laboral, despertando con mayor fuerza el orgullo del egresado, su universidad y sus otros compañeros, porque al graduarse de la Universidad de La Sabana no se pierde el vínculo con ella, sino que se fortalece y trata de perdurar en el tiempo. Disfrutando y enriqueciéndose todos con los logros y triunfos de cada uno de sus graduados.

Por lo anterior y por todas las cosas buenas y nuevas que estoy segura seguiré encontrando, al ser egresada de la Universidad, me encanta compartir con ustedes tan grata y exitosa experiencia, deseando que el arduo trabajo que día a día realizamos los ya egresados abran para ustedes nuevas y mejores fronteras.

## Viene de la Pág. 1... Nueva Sala Multimedia

La nueva sala cuenta con equipos MacPro e iMac, con programas como Final Cut Studio 2, la suite Adobe CS3 Premium, PhotoShop, Maya, Istopmotion, entre otros. Los equipos tienen capacidad de almacenamiento en red de 12 TB.



La Sala forma parte del Centro de Producción de Medios, que cuenta con estudios de Radio y Televisión y Salas de Edición y Redacción. Más información: [rodrigo.fajardo@unisabana.edu.co](mailto:rodrigo.fajardo@unisabana.edu.co)

Lo que soñaste en un dispositivo móvil te lo traen **Universia y Palm.**

Regístrate en nuestro portal y participa cada 20 días en el sorteo de una Palm Centro y muchos regalos más.

**palm** **uni>ersia**

Si ya estás registrado, actualiza tus datos y también participas.

AUTORIZADO Y CONTROLADO POR LA EMPRESA TERRITORIAL PARA LA SALUD

**ETES**  
Ministerio de la Protección Social

## Viene pág. 1... 12 proyectos interdisciplinarios serán financiados por la Universidad

Como resultado importante de esta convocatoria, grupos de distintas unidades académicas se unieron para formular y trabajar proyectos conjuntos en los cuales se pudo evidenciar, desde su planteamiento, la complementación de las diferentes disciplinas.

Las siguientes unidades académicas se unieron en un trabajo investigativo interdisciplinario y complementario:

- Facultad de Psicología con el Centro de Tecnologías para la Academia.
- Facultad de Psicología con Facultad de Medicina.

- Instituto de Humanidades con el Centro de Tecnologías para la Academia.
- Facultad de Medicina con Facultad de Ingeniería.
- Facultad Ingeniería con la Escuela de Ciencias Económicas.

Además, se vinculan a proyectos de La Sabana a través de esta convocatoria, grupos del Instituto Nacional de Salud, de la Universidad de Los Andes y de la Universidad Nacional de Colombia.

## LOS INVESTIGADORES Y LOS GRUPOS BENEFICIARIOS



Inv. Principal:  
*Marlene Luna Vega.*



Inv. Principal:  
*Oscar Boude.*

**Grupos:** Valor y Palabra y Centro de Tecnologías para la Academia – Proventus.

**Proyecto:** Un sistema de gestión del conocimiento: aporte en la salvaguardia del carnaval de Barranquilla.

**Grupos:** Valoración y riesgo - Procesos Agroindustriales - Cultura Emprendedora - Cambio e Innovación Tecnológica.

**Proyecto:** Evaluación y valoración de las tecnologías de liofilización.

Inv. Principal: *Jairo Fernando Losada.*



**Grupos:** Sistemas Logísticos y Patología Quirúrgica.

**Proyecto:** Comparación del nivel de riesgo de tromboembolismo pulmonar percibido por los médicos vs riesgo objetivo.

Inv. Principal: *Edgar Alfonso.*



**Grupos:** Sistemas Logísticos - Logística y Mercadeo.

**Proyecto:** Metodología de gestión integral de inventarios en la cadena de suministro de producción de palma de aceite.

Inv. Principal: *Cesar Amilcar López.*



**Grupos:** Procesos Agroindustriales y Grupo de Microbiología (Instituto Nacional de Salud).

**Proyecto:** Determinación de las especies de bacterias ácido lácticas con potencial probiótico presentes en el suero costeño.

Inv. Principal: *María Clementina Cueto.*

**Grupos:** Aprendizaje, cognición y socialización - Neurociencias - Neurociencia y comportamiento, (Universidad de los Andes).

**Proyecto:** Caracterización histológica de la lesión inducida por NMDA y ácido kaínico en ratas sometidas a diferentes tipos de anestesia.

Inv. Principal: *Maria Fernanda Quiroz.*



**Grupos:** Centro de Investigación Biomédica CIBUS y Clínica Universitaria Teletón.

**Proyecto:** Cultivo, identificación y diferenciación de células multipotentes extraídas de la grasa infrapatelar de Hoffa.

Inv. Principal: *Luis Gustavo Celis.*



**Grupos:** Matemática y estadística aplicada - Logística y Mercadeo.

**Proyecto:** Métodos exactos y procedimientos meta-heurísticos para problemas de localización continuos y discretos.

Inv. Principal: *Hector López.*



**Grupos:** Aprendizaje, Cognición y Socialización y Centro de Tecnologías para la Academia – Proventus.

**Proyecto:** Niños emocionalmente sanos, mejores ciudadanos: arte y medios tecnológicos como medio para favorecer la recuperación emocional en niños en situaciones de vulnerabilidad.

Inv. Principal: *Milton Bermúdez.*

**Grupos:** Centro de Investigación Biomédica CIBUS - Genética Humana - Salud Sexual y Reproductiva, (Universidad Nacional)- Farmacogenética del Cáncer.

**Proyectos:** Evaluación de marcadores moleculares en ADN de plasma de pacientes con lesiones intraepiteliales de bajo y alto grado y cáncer cervical y Restauración de ADN genómico y del virus papiloma humano (VPH) de muestras de plasma sanguíneo y láminas de citología cervico-uterinas en pacientes de diferentes hospitales de Bogotá.

Inv. Principal: *Ignacio Briceño.*



**Grupos:** Logística y Mercadeo y Sistemas Lógicos.

**Proyecto:** Análisis relacional de los problemas de machine scheduling, project scheduling y optimización combinatoria en ambiente determinístico.

Inv. Principal: *Jairo Montoya.*



La Comisión de Asuntos Generales aprobó que otros 15 de los 37 proyectos, cuyas temáticas son altamente relevantes y algunos de los cuales contribuyen a los programas de maestría de la Universidad o al fortalecimiento de grupos en proceso de formación, puedan ser reformulados y ajustados, especialmente en sus metodologías y marcos teóricos, para concursar de nuevo por recursos financieros, previa nueva evaluación por pares.

Para la Universidad es muy importante y significativo que sus profesores respondan a las convocatorias que propenden por dinamizar y fomentar el trabajo conjunto entre grupos de distintas Unidades Académicas e Instituciones, lo que contribuye a fortalecer su capacidad y calidad investigativa.

Felicitemos a los investigadores y a sus grupos por las aprobaciones de estos proyectos, los cuales fortalecerán su actividad para el logro de los objetivos en investigación que se ha trazado la Universidad.